

Bonjour monsieur Fournier,

Je vous avais déjà fait part il y a quelques années de ce Français originaire d'Agen (Lot et Garonne), venu s'établir ici vers 1790 dont j'avais entrepris de faire la biographie. George D'armineault Rolland est originaire d'Agen et il épouse Geneviève Duchesny, fille d'André Duchesny, seigneur de Carufel et d'une partie de la seigneurie de Maskinongé en 1801. Il obtient son droit d'exercer le notariat en 1808 et s'établit avec sa famille à Beloeil où nous avons concentré nos recherches. Il est notaire à cet endroit pendant environ 8 ans et quitte en 1815 pour s'établir à Berthier où il continue d'exercer le notariat avec plus ou moins de succès tant dans sa vie professionnelle que familiale. Il doit essuyer des revers de fortune et perd plusieurs êtres chers dont son épouse et un fils, George Henry qui décède au moment même où il obtient lui aussi le droit d'exercice du notariat. Quatorze enfants sont nés du couple Rolland-Duchesny et le notaire poursuivra sa carrière à Berthier et Ste-Élizabeth où il deviendra juge de paix et commissaire d'école, et ce jusqu'à son décès survenu le 8 avril 1855. Son acte de sépulture nous informe qu'il avait environ 84 ans.

Vous retrouverez une biographie du personnage dans nos Cahiers d'histoire de la SHBMSH.

Je vous écrit pour vous dire que j'ai retrouvé l'acte de naissance du personnage à Agen, en France

1) né le 14 octobre 1773 et baptisé le même jour dans l'église de la Paroisse St-Caprais, sous les nom et prénoms de Jean George Paul Rolland, fils de monsieur George Marie Rolland, directeur des postes à Agen et de Dame Augustine Marie Marthe Victoire Servain de la paroisse St-Caprais, Le parrain est Jean-Paul Denoix, ancien garde magasin général pour le roy aux îles du vent et la marraine Marie Élisabeth Rose Handoyer, épouse du parrain.

J'ai retrouvé également d'autres renseignements concernant d'autres membres de cette famille dans les registres de St-Caprais dont :

2) Naissance de Victoire Élisabeth Louise Roland née le 14 et baptisé le 15 octobre 1771 (même parents)

3) Naissance de Joséphine Augustine Élisabeth Bénédicte Arminot de Rolland, née et baptisée le 1er septembre 1779, fille de messire George Arminot de Rolland et dame Augustine Marie Marthe Victoire Servain. Le Parrain : Elie Joseph de Carbonneau chevalier de l'Ordre Royal militaire de St-Louis et la marraine Élisabeth Bénédicte de bologne, épouse de messire Etienne Vela de Clairefontaine écuyer capitaine de cavalerie. Le père signe Arminot de Rolland.

4) Sépulture 5 août 1786, à l'âge de 44 ans, de messire George Arminault de Rolland, directeur du bureau de la poste aux lettres en cette ville, décédé la veille. DL

J'ai tenté d'obtenir la collaboration de membres de Sociétés de généalogie et d'histoire d'Agen et du Lot et Garonne. On a bien répondu à mes courriels en se disant intéressés à poursuivre les recherches sur place, mais je n'ai rien reçu à date et depuis le temps, je n'en espère plus. Je m'interroge particulièrement sur le surnom D'Armineault que le notaire Rolland n'utilisait fréquemment qu'au début mais qu'on retrouve de temps à autre et même attaché au nom de certains membres de sa famille après son décès.